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中總與在日中企協簽合作備忘
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簽署儀式昨日下午在中國駐日本大使
館舉行，蔡冠深與在日中國企業協

會會長王家馴代表兩商會簽署了戰略合
作備忘錄。
蔡冠深表示，香港中華總商會是歷史
最悠久和最具規模的香港工商團體之
一，多年來不但積極帶動香港的工商界
參與國家建設和支持改革開放，更為國
家「引進來、走出去」搭建橋樑。中總
全力配合國家「一帶一路」、粵港澳大
灣區等發展策略，推進香港與內地以至
東亞地區經濟合作。

助兩地抓「帶路」商機
他相信，這次簽署的「戰略合作備忘
錄」，將有助結合香港中總和在日中國

企業協會各自的優勢和資源，加強合
作，為中日兩地企業搭建商貿交流平
台，攜手把握粵港澳大灣區和「一帶一
路」建設的龐大商機。
蔡冠深同時也是粵港澳大灣區企業家

聯盟的創會主席，更是將於今日在東京
召開的規模宏大的粵港澳大灣區推介會
的倡議者。
推介會和一系列的論壇今日將在東京

帝國飯店隆重舉行。活動由廣東省人民
政府、香港特別行政區政府及澳門特別
行政區政府聯合主辦，粵港澳大灣區企
業家聯盟以及香港中華總商會協辦。香
港特首林鄭月娥、廣東省省長馬興瑞、
澳門特區行政法務司司長陳海帆，以及
日本經濟產業省副大臣、獨立行政法人

日本貿易振興機構理事長、日本各大經
濟團體首腦等1,200多名中日政商界知名
人士將出席。
蔡冠深強調，粵港澳大灣區建設作為

中國的重大發展戰略，必須對標世界一
流灣區，而經濟總量排名世界第一的東
京灣區，無論在人工智能、機器人、大
健康產業還是環保方面，都走在世界的
前列，值得中國內地企業和港澳企業學
習。尤其是在粵港澳大灣區，中日企業
合作久遠，成果豐碩，發展潛力無限。
他期待中日雙方不但在粵港澳大灣區

充分合作、發展，更攜手走向東盟以至
其他國家和地區，共同進行第三方投
資，為各國的和平與發展，作出新的貢
獻。

香港文匯報訊 香港中華總商會與在日中國企業協會昨日在東京簽署戰略合作備忘錄。香港特區行政

長官林鄭月娥，中國駐日本大使程永華、公使宋耀明等出席見證，對兩大商會攜手表示熱烈祝賀。全國

政協常委、香港中華總商會會長蔡冠深強調，此舉表達出兩個商會決心為推動中日友好及經貿發展，增

進香港及日本企業之間的合作作出貢獻。

香港文匯報訊（記者 子京）因應《粵
港澳大灣區發展規劃綱要》提出，香港要
建設國際仲裁中心，為粵港澳經濟貿易提
供仲裁及調解服務。香港中華廠商聯合會
（廠商會）日前舉行會董晚宴，特邀特區
政府律政司司長鄭若驊出席演講，分享香
港法律服務在「促成交易，解決爭議」的
優勢和機遇。
鄭若驊致辭時指，企業在抓緊粵港澳大
灣區及「一帶一路」機遇的同時，也要做
好法律風險管理。她指，香港是中國唯一
奉行普通法制度的地方，具備穩健的法律
制度、豐富的專業知識及人才、優越的地
理位置，以及擁有內地這個廣闊的腹地，
絕對有條件成為促成交易及爭議解決的國
際法律平台。
她又說，特區政府正積極推廣香港的法
律優勢，並鼓勵各地的機構好好利用。另
外，特區政府亦會與內地探討在大灣區允
許香港獨資企業選擇香港法律作為合同適
用法律，相信能增強投資者信心，並為香
港法律業界創造更多的商機。

調解中心助增三地了解
就推動大灣區內調解業界的交流合作方
面，鄭若驊表示，大灣區包含三種不同法

制，故本港法律界正倡議設立大灣區調解
中心以發揮監管及制定基準的角色，並統
一調解員資格評審制度，這將有助促進調
解在大灣區的應用，以及加強三個法域業
界的了解和合作。
她亦透露，政府會提供1.5億元供網上

爭議解決及交易平台的籌建和初期運作之
用，讓身處全球任何角落的各方可藉此成
本低廉的平台促成網上交易和解決爭議，
包括涉及「一帶一路」地區和大灣區內的
商業和投資爭議。
廠商會會長吳宏斌表示，以調解方式解

決商業爭議，成本較低之餘更可避免破壞

與商業夥伴合作的關係。

吳宏斌：灣區讓港展優勢
他續說，香港法律深受本港和國際商界

信賴，他認為如果粵港澳大灣區發展能利
用香港的法律經驗及讓香港發揮其獨特優
勢，這將進一步鞏固區域內投資者的信
心。
廠商會永遠名譽會長楊孫西、施榮懷，

立法會代表吳永嘉，副會長史立德、吳清
煥、陳國民、黃震、盧金榮、吳國安、馬
介欽，名譽會長蔡衍濤，行政總裁楊立門
等赴會。

香港文匯報訊（記者 劉蕊 鄭州報道）
豫港澳青年交流合作論壇日前在鄭州召
開。全國政協委員凌友詩，以及百餘名港
澳地區青年社團代表、優秀青年代表和河
南省優秀青年代表齊聚一堂，熱議當今中
國青年責任，並就如何加強河南與港澳地
區青年的交流進行了討論。

孫守剛：讓三地青年成就夢想
河南省委常委、統戰部部長孫守剛在致

辭中表示，本次論壇以「交流合作．共享
未來」為主題，就是要讓更多的豫港澳青
年在中原共享發展機遇，成就人生夢想。
孫守剛指出，河南、香港和澳門三地歷史

文化源自一脈，河南是中華民族和中華文明
的重要發祥地，也是世界華人宗祖之根，五
千年歷史文明的畫卷從這裡展開，二十多個
王朝的興衰成敗在這裡演繹，百家姓中有78
個姓氏在這裡發源，「深深融入三地民眾血
脈的中華傳統文化，就像飛架南北的橋樑，
連接了黃河、香江、濠江，把豫港澳三地人
民的心緊緊地聯繫在一起。」

凌友詩：活出中國人的樣子
凌友詩在發言中表示，當今內地青年的最

大責任，是活出一個中國人的樣子。如何能

生活得像一個中國人呢？「這要看看中國傳
統文明怎麼看待祭祖？」剛剛在新鄭黃帝故
里參加完黃帝拜祖大典的她深受觸動。
她說，中國人的一生有四個重要禮儀：

冠禮、婚禮、喪禮和祭禮，謂之「正家四
禮」。「慎終追遠，民德歸厚矣」，她認
為喪禮和祭禮是對生命、對孝道的延伸，
因此要以至誠、恭敬的態度來對待。
凌友詩又指，只認識自己當下的存在，

追求當下的成就與快樂，這是一個扁平的
人生，可如果知道自己是由無數先祖奮鬥
而來，要感激先祖；知道自己還有後代無
數子孫，要為他們立德、立言，要垂範後
世，這就是一個立體的人生。

青年代表冀設三地交流平台
與會的豫港澳青年代表認為，應設立豫

港澳青年交流平台，使豫港澳青年交流常
態化。
河南青年代表戴繼濤建議成立「豫港澳

青年交流中心」，「豫港澳青年人才專項
計劃」、「豫港澳青年交流基地」等，以
構建三地青年人才「微觀成長生態」。香
港青年代表劉洋倡議加強豫港兩地的法律
界常態化交流平台，推動香港青年律師和
法學生中原行活動。

豫港澳青年交流熱議青年責任

香港文匯報訊（記者 子京）新界東潮
人聯會日前配合香港潮屬社團總會「春風
送暖敬老盆菜宴」活動，於沙田圍遊樂場
主場 ，以及大埔、粉嶺、上水、將軍澳
各分場筵開500席，邀請廣大潮籍鄉親及
長者共嚐盆菜，場面溫馨熱鬧。
中聯辦新界工作部副部長楊小嬋，港

區全國人大代表陳勇，香港潮屬社團總會
主席陳幼南、監事會主席林建岳、常務副
主席兼萬人盆菜宴總統籌陳振彬，沙田民
政事務專員陳婉雯，以及多位立法會議
員，沙田區議會主席和議員出席主禮。
新界東潮人聯會會長李映洲致辭說，

該會在沙田舉辦春風送暖盆菜敬老活動，

特區政府與社會各界的高度重視，給新界
東潮籍鄉親極大鼓舞和支持。他又指，新
界東潮人聯會是一個年輕、充滿活力、用
心接地氣、服務社區的組織，在沙田、大
埔、粉嶺、上水、將軍澳共有8個屬會，
大家一同為創建溫暖和諧的社會氛圍而共
同努力。
陳幼南致辭時讚揚聯會自成立以來，

秉持團結鄉親，服務社會，支持特區政府
依法施政，堅持潮人先賢尊老敬賢的優良
傳統，接地氣服務鄉親坊眾，取得了很大
的成績，產生了積極的影響。同時亦做了
大量的地區服務工作，展示了潮人不避艱
苦、貢獻智慧的正能量。
他並提到，粵港澳大灣區對香港未來

發展必將產生巨大影響，希望新界東潮人
聯會在蘇振聲主席和李映洲會長以及各位
首長的帶領下，以及全體同仁的共同努力
下，更加積極參與社區建設，爭取更大的
成績。

新東潮人聯盆菜宴敬老

香港文匯報訊（記者 子京）香港潮
州商會早前舉行新春行大運，由會長林
宣亮、副會長黃書銳及永遠榮譽會長蔡
衍濤，帶領該會一行40多人赴珠海參
觀旅行，其間到訪橫琴新區，與區委領
導會面及交流。
團員們先後到訪了港珠澳大橋、珠海

長隆及圓明新園，在橫琴自貿區及橫琴
國際科技創新中心參觀時，受到了區黨
委副書記、管委會主任楊川，區商務局
副局長林喜斌等領導的熱情接待。

楊川林喜斌介紹自貿區優惠
楊川及林喜斌在會面期間向大家詳細

介紹橫琴自貿區的優惠政策，並指橫琴
將會成為一個具有中國特色、富有時代
特徵、與港澳融合、與世界接軌的自貿

區，歡迎香港企業到橫琴實地考察，
冀大家攜手合作，優勢互補，共同發
展。
林宣亮亦表示，希望這次率團到訪橫

琴，能加深大家對橫琴的認識，因為隨
着港珠澳大橋的建成通車，橫琴將成為
內地唯一與香港、澳門陸橋相連的自貿
區。同時，他亦盼透過活動拉近同會董
及會員的距離，互相溝通，交流心得，
聽取會員對會務的意見。
黃書銳指，經過此次參觀，感覺到

橫琴有巨大變化，相信橫琴良好的政策
環境，將為粵港澳合作注入強大動力。
此行團員還包括常務會董謝喜武、吳

茂松，會董陳強、馬瑞昌、胡楚南、張
少鵬、梁春生、麥羅武，副秘書長詹培
勛，以及會員親友和秘書處同仁等。

潮
州
商
會
率
團
赴
珠
海
交
流

香港文匯報訊（記者 子京）香港文學
促進協會日前舉行己亥新春聯歡，邀得各
文壇老友新秀以及該會會員逾80人，濟濟
一堂，互致新年祝福，氣氛溫馨熱鬧。
中聯辦社團聯絡部副部長陳小兵，中國

書協香港分會主席施子清，紫荊雜誌社社
長兼總編輯楊勇，能仁書院副校長（學
術）單周堯，香港中華文化總會副會長皇
甫星等出席同賀。
該會會長蔡麗雙致辭說，剛過去的一

年，該會會務取得很大發展，有多位新晉
年輕人加入協會，會員勤奮創作發表了大
量的詩文和專著，寄語大家繼續努力，為
香港文學再創輝煌。
創會會長、香港文學報創辦人、總編輯

張詩劍對文促會走過的不平凡歷程作回
顧，他說許多會員在該會的鼓勵培育下成
長為作家，出版了專著，其中多人多部作
品成為名家名著。
執行會長張繼春匯報2018年度會務工

作及財務報告。常務副會長李遠榮代表文
促會向新會員表示熱烈歡迎，並宣讀一年
來給予捐贈者的芳名及表示衷心感謝。
聯歡會隨後由常務副秘書長張繼征和副

秘書長林智育主持娛樂環節，會員們相繼
熱情朗誦自己創作的詩文及演唱自創歌
曲。

文學促進協會新春聯歡
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■香港中華總商會與在日中國企業協會在東京簽署戰略合作備忘錄，林鄭月娥等見證。
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